Calendrier des messes

Dimanche 4 juin 2023 SAINTE TRINITÉ

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi (Profession de foi) Lucienne MOUTON

Baptême de Nino FOSSE et Louise VAILLANT

Dimanche 11 juin 2023 SAINT SACREMENT

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi (1^{re} communion)

Baptême de Lou COURTOIS, Lila LAVALLARD
et Milan TESTU

Dimanche 18 juin 2023 11° dimanche du temps ordinaire

11 h 00 : messe à Saint Éloi
 Baptême de Ysaline GRAIN-LEVERT et Malo WIART FOURDRIN

Dimanche 25 juin 2023 12° dimanche du temps ordinaire

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi Famille LAROCHE-SAVREUX Baptême de Arthur BEVIERE, Elya VASSEUR et Luisa PIRES FRENOY

Laioa i ii

Dimanche 2 juillet 2023 13° dimanche du temps ordinaire

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi Lucienne MOUTON

Baptême de Capucine RODRIGUES, Alice SAVIARD et Sohan VASSEUR



★ Si vous souhaitez que vos intentions de messe apparaissent ici, merci de les déposer à la *Maison paroissiale* avant le **vendredi 30 juin 2023**.



- Mercredi 14 juin, à 18 h 30, à la Maison paroissiale : réunion du Conseil pastoral de la paroisse.
- Mardi 20 juin, à 18 h 30, à la Maison paroissiale : réunion du Conseil pour les Affaires économiques.

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES

- Pour le Baptême des petits enfants (âgés de moins de 2 ans), prenez contact avec la paroisse au moins 2 mois avant la date que vous envisagez.
- Vous souhaitez célébrer votre mariage à l'église: présentez-vous à une permanence un an au moins à l'avance. Ne retenez jamais la date (pour la salle ou autre) sans vous assurer que c'est possible pour le célébrant.

HORAIRE DES MESSES EN SEMAINE

Tous les jours à 9 heures à la *Maison paroissiale* (sauf lundi et absence du prêtre).

Confessions

Tous les jours en semaine, après la messe de 9 heures ou sur rendez-vous.

PERMANENCES

à la Maison paroissiale: mardi, de 17 h à 18 h 30; vendredi, de 17 h à 18 h 30; samedi, de 10 h à 11 h 30.

Paroisse Saint-Quentin Vallée d'Isle

Maison paroissiale
73, rue de la Raffinerie
02100 SAINT-QUENTIN
© 03 23 68 33 89

paroisse.sqvi@orange.fr

Imprimé par nos soins

Ne pas jeter sur la voie publique

Flash code web 🖝



Le Petit Orfèvre



Journal de la paroisse Saint-Quentin Vallée d'Isle

SAINT-QUENTIN: Faubourg d'Isle & quartier de Neuville; GAUCHY, GRUGIES, HARLY, HOMBLIÈRES, MARCY, MESNIL SAINT-LAURENT, NEUVILLE SAINT-AMAND



11^e année • n° 120

JUIN 2023



De quoi s'agit-il?

(Solution de l'énigme du **Petit Orfèvre** n° 119, mai 2023.)

l s'agit du porche de l'église *Saint Éloi*, place Carnot à SAINT-QUENTIN.

Ce tympan représente une croix dite "de la Passion" (avec deux éléments importants : la lance et l'éponge imbibée de vinaigre).

L'inscription en latin indique : « en l'honneur de saint Éloi, évêque », ainsi que l'année de la dédicace de cette église : 1894.

Bravo à ceux qui ont reconnu ce portail et merci à toutes les personnes qui nous ont écrit à ce sujet!



<u>Mariages</u>



Samedi 17 juin, à 16 heures, à l'église Saint Éloi

Damien MASSEZ et Mégane MAILLET

Samedi 24 juin, à 16 heures, à l'église d'HARLY

> Jean-Guillaume DETREE et Anaïs DIETRICK

Samedi 1er juillet, à 14 heures, à l'église Saint Éloi :

Sullyvan HULIM et Alexia MAPPA

† Nos deuils

Nous portons dans notre prière les personnes décédées au cours de ce mois, ainsi que leurs familles. Nous les assurons de toute notre sympathie.

Jean LESUR	74 ans	2 mai
Luce DOCHEZ	94 ans	3 mai
Michel DUMENIL	89 ans	4 mai
Julienne LAGOUGE	93 ans	4 mai
Antoinette BILOT	89 ans	9 mai
Raymonde GENTE Janine DELAIN Ginette LECLERC Jean-Marc MENNECHET	92 ans 79 ans 93 ans	10 mai 11 mai 13 mai 15 mai
Vanessa FOURNET Rita MARRAS Christiane CATRY	62 ans 45 ans 72 ans 90 ans	16 mai 17 mai 19 mai
Jean-Jacques WOJTYNA	86 ans	19 mai
Sébastien SENECAIL	44 ans	25 mai
Claudette MARCHAND	83 ans	25 mai
Sebastiano MARRAS	81 ans	26 mai
Jean BRIATTE	76 ans	27 mai
Nicole MAROLLE	85 ans	27 mai

Antoinette BILOT

Petite Sœur de Saint François d'Assise (24 avril 1934 – 28 avril 2023)

Une femme et une religieuse au cœur immense et au regard profond, qui a sans cesse témoigné, avec douceur et simplicité, de l'immense et profond Amour de Dieu pour les plus pauvres auxquels elle a voué plus de 60 années de sa vie consacrée.

- « Heureux les doux, car ils recevront la terre en héritage. »
- « Heureux les cœurs purs, car ils verront Dieu » (Matthieu 5, 4 et 8).

a relecture de ses confidences aux lecteurs du Petit Orfèvre nous révèle la grandeur d'âme de Sœur Antoinette qui avouait que la parole entendue dans l'Évangile « Viens et suis-moi » avait été recue par elle comme un appel à la vie religieuse. Son choix de la famille franciscaine était venu simplement d'une rencontre avec des Petites Sœurs de Saint François dont elle appréciait « la simplicité, l'accueil, leurs joies et leurs services auprès des pauvres », ces pauvres ajoutait-elle qui « nous maintiennent dans la foi ». Sœur Antoinette décrivait déià des qualités de vie qui sont restées en elle jusqu'au bout de son existence sur cette terre où elle voulait « être présence de Jésus-Christ ».

Si l'indifférence et l'iniustice pouvaient la mettre en colère, aller à la rencontre des autres et accueillir leur échange étaient pour elle « une manière d'être et de devenir meilleure ». La rencontre a donc toujours été fondamentale dans sa vie, en particulier avec les personnes âgées vivant dans la solitude. Membre du Service Évangélique des Malades, elle insistait sur l'importance d'une « conversation qui s'engage dans le respect de l'un et de l'autre...Je suis là pour vous respecter, c'est votre liberté! ». Le regard posé sur l'autre avec un sourire plein de tendresse, était pour elle « une clef qui ouvre les portes ».

Ce qui comptait aussi pour elle, « c'est être dans la paix pour la communiquer et apaiser ceux qui souffrent », accordant à cet égard une place particulière au toucher : « il ne faut pas



hésiter à toucher, à apaiser l'autre ». Elle insistait sur l'importance insoupçonnée du sacrement des malades qui constitue une aide, un soulagement pour les personnes atteintes d'une grave maladie. Elle n'avait jamais oublié cette femme à qui tous les diagnostics prédisaient une mort dans la semaine et qui a survécu près de deux mois après ce sacrement donné par notre curé. « Tout son corps s'est trouvé apaisé dans des conditions qui ont surpris le personnel soignant ».

Sœur Antoinette était heureuse « d'aimer les malades avec humilité et compassion dans la tendresse du Seigneur » et son regret a été de n'avoir

pas pu visiter plus souvent avant sa mort, une petite Sœur qu'elle aimait. Elle éprouvait particulièrement de la peine en voyant se séparer un couple. Sa phrase préférée dans la Bible était bien évidemment : « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés ».

Arrivée dans la paroisse le 4 février 2012, la joie de la rencontre a été présente jusqu'à la fin de sa vie terrestre. Elle m'avait exprimé quelques jours avant sa mort, sa surprise de recevoir un immense merci de la part d'une femme désorientée qu'elle avait rencontrée dans le bus et avait accompagnée jus-

que Pôle Emploi avant de se rendre à la messe matinale à la Maison paroissiale.

Se référant à l'Évangile de Luc (12, 35-40) lu lors de la célébration d'à-Dieu du 9 mai 2023, l'abbé Étienne KERJEAN, curé de la paroisse, a affirmé à juste titre, que Sœur Antoinette ayant servi le Seigneur, c'est à son tour de prendre place à sa table et d'être servie par Lui.

« Heureux ceux qui sont humbles de cœur, car le royaume des cieux est à eux ! » (Matthieu 5, 3).

Merci, Seigneur, de nous avoir donné la grâce de sa rencontre!

Jean-Marie DELACROIX

Vie de l'Église

La Sainte Trinité

vec la solennité de la Pentecôte, le temps de Pâques s'achève et, le temps ordinaire reprend. Un temps pendant lequel nous sommes ap-

pelés à vivre l'Évangile dans la normalité de la vie quotidienne, en témoignant de la joie d'être disciples de Jésus, crucifié et ressuscité.

Le dimanche après la Pentecôte, nous sommes invités à fêter la Très Sainte Trinité. Nous fêtons Dieu, Un et Trine.

Le Mystère de la Trinité nous aide à mieux comprendre l'Amour qui est Dieu :

- ➤ A Noël, nous avons
- célébré le Verbe de Dieu qui se fait chair en son Fils Jésus Christ ;
- puis nous avons célébré Pâques où le Seigneur, par sa mort et sa résurrection nous a sauvés;
- à la Pentecôte, nous a été donné l'Esprit Saint.

Ainsi donc, peu à peu, les différentes personnes de la Trinité se sont manifestées.

À travers la fête de la Trinité, c'est comme si nous prenions un peu de recul pour voir, ce que Dieu a fait pour nous, ce qu'il est en lui-même. Dieu, ce sont trois personnes qui s'aiment depuis toute éternité :

- > C'est le Père qui se donne tout entier à son Fils :
 - C'est le Fils qui se reçoit tout entier de son Père;
 - C'est l'Esprit Saint qui est le sceau de l'amour réciproque du Père et du Fils.

Dans le mystère de la Trinité, nous voyons que Dieu n'est pas seulement celui qui donne, il est aussi celui qui accueille, qui reçoit.

On nomme aussi le Mystère de la Trinité le

premier des Mystères chrétiens, celui qui est la source et la fin de toute vie chrétienne. On retrouve la Trinité dans le signe de croix, le *Credo* et la prière eucharistique.

À quelqu'un qui prétendait : « Je ne vois rien de la Trinité ! », saint Augustin répliquait : « Eh bien si ! Tu vois la Trinité quand tu vois la charité ! »

Que cette fête de la Trinité, nous aide à nous tourner davantage vers les autres ; que cela nous aide à savoir donner et à savoir recevoir!

Geneviève WLODARCZYK